

Viernes 06 de Mayo del 2011

El Financiero Derrumbe en precios de los commodities Clara Zepeda Hurtado La debilidad de la recuperación de la economía estadounidense penalizó con fuerza al mercado de commodities, cuyos precios se desplomaron ayer y arrastraron a las bolsas y las divisas en el mundo. Las tres jornadas de mayores caídas en los precios de la plata desde 1983, con un derrumbe de 12 por ciento, a 34.72 dólares la onza, son uno de los mayores exponentes del correctivo que sufre el conjunto de las commodities. El oro bajó de mil 500 dólares. Al contado cotizó en mil 467.69 dólares y en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex, por sus siglas en inglés) los futuros para junio bajaron 2.73 por ciento, a mil 474 dólares la onza. P.C. commodities, precios Inversionistas, en busca de refugio seguro Clara Zepeda Hurtado A raíz de que el índice de volatilidad VIX se disparó ayer 9.66 por ciento, indicando que en el mercado hay miedo y pesimismo, el dólar estadounidense se "envalentonó" ante las principales economías del mundo, tras indicadores "desalentadores" de la economía estadounidense. El fuerte repunte en las solicitudes iniciales por seguro de desempleo en Estados Unidos inyectó nerviosismo a los mercados, que están a la espera del dato oficial de empleos en abril, a publicarse hoy. Esto, junto con un tono menos agresivo de lo esperado en el anuncio de política monetaria del Banco Central Europeo (BCE) activaron una masiva búsqueda de refugio seguro, que dañó a monedas emergentes, acciones y materias primas e impulsó al dólar y el yen P.C. inversión, tipo de cambio, Estados Unidos Avanza rescate de Portugal; el FMI aportará 26 mil mde Viridiana Mendoza Escamilla El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció que contribuirá con 26 mil millones de los 78 mil millones de euros en que consistirá el rescate de Portugal. Mediante un comunicado, Dominique Strauss-Kahn, director gerente del FMI, señaló que las autoridades portuguesas han puesto en marcha un programa audaz de reformas de varios años a fin de solucionar los problemas económicos del país, el cual tiene como objetivo impulsar el crecimiento y el empleo. "El programa se basa en una estrategia de tres frentes: la restauración de la competitividad, la corrección de la trayectoria fiscal y la estabilización del sector financiero." P.C. rescate financiero, Portugal, FMI BCE mantiene inalterada la política monetaria (Viridiana Mendoza Escamilla) Aun cuando la inflación en la zona euro alcanzó 2.8 por ciento anual en abril, el Banco Central Europeo (BCE) mantuvo sin cambios su tasa de referencia, en 1.25 por ciento. En conferencia de prensa posterior al anuncio de política monetaria, Jean Claude-Trichet, titular de la institución, señaló que vigilarán muy de cerca el comportamiento de los precios, pues el mes pasado la inflación alcanzó su mayor nivel en 30 meses. "Vamos a seguir muy de cerca las presiones inflacionarias en la eurozona, la política monetaria se mantiene acomodaticia, lo que significa que hay margen para elevar el precio del dinero sin dañar la actividad económica." P.C. Banco Central Europeo, política monetaria La nueva ley federal contra el lavado de dinero y su importancia Ramón García Gibson El pasado 26 de abril el Senado de la República aprobó la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (lavado de dinero), y la turnó a los diputados para los mismos fines. Este instrumento legal debe representar un componente muy importante en la lucha frontal que el gobierno federal sigue contra la delincuencia organizada. La importancia de la ley radica, entre otros aspectos, en que a pesar de que ya existían herramientas para prevenir, detectar y reportar operaciones de posible lavado de dinero por parte de las instituciones financieras a las autoridades hacendarias, las mismas estaban a un nivel de meras disposiciones sin carácter de ley, además de que no existía obligación alguna de establecer controles antilavado para otro tipo de giros o actividades económicas diferentes de las financieras. P.C. lavado de dinero Ley FATCA de EU, violatoria del secreto bancario en México Jeanette Leyva Reus Las instituciones financieras mexicanas analizan desde ahora las implicaciones de la entrada en vigor en 2013 de la Foreign Account Tax Compliance Act (FATCA, por sus siglas en inglés), ya que de aplicarse hoy significaría la violación de los secretos bancario, bursátil y fiduciario, al tener que reportar el hallazgo de cuentas en México de ciudadanos o residentes de Estados Unidos al fisco de ese país. FATCA es una ley promulgada en marzo de 2010 que entrará en vigor en 2013, y busca identificar a los ciudadanos y residentes estadounidenses que tienen dinero fuera de su país y el lugar donde lo tienen. Esto, con la "colaboración" de las instituciones financieras, que deberán reportar al fisco estadounidense lo que detecten, a fin de que se compruebe si están tributando adecuadamente. P.C. Ley FATCA "Confiable", la medición del INPC en México: Murillo Marcela Ojeda Castilla En entrevista con EL FINANCIERO, el director de Sistematización de Información Económica y Servicios del Banxico dijo que no hay forma de cambiar ponderadores para que el banco central pueda darle mayor peso a una u otra cosa, y que el servicio de telefonía sí ha incidido en la baja de la inflación, por la competencia. Reconoció que tanto la política de precios de las gasolinas del gobierno federal como el tipo de cambio han contribuido a reducir el INPC, aclarando que no hay manera de cambiar ningún ponderador, porque además de que obedecen a la ENIGH del INEGI, todo el proceso de determinación del índice es auditado. Anotó que quien privilegia el uso del celular es la gente, no el Banxico, y que las cosas que han ganado importancia en la canasta de consumo han sido como reflejo de los cambios en los patrones de consumo de la población. P.C. INPC, INEGI Permanecen altos los precios de alimentos Héctor A. Chávez Maya Aunque los precios de los comestibles permanecieron prácticamente sin cambios en abril pasado, tras un descenso en marzo que interrumpió un periodo de ocho meses de incrementos sucesivos, aún están 36 por ciento arriba de los registrados en abril de 2010 y sólo 2 por ciento abajo de su nivel máximo de febrero de 2011. El Índice de Precios de los Alimentos de la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación) muestra que la caída en los precios del azúcar y una baja en los del arroz ayudaron a estabilizar el índice. P.C. precios, alimentos, FAO Se agrava el hambre en América Latina: FAO (AFP) LIMA, 5 de mayo.- El alza internacional en los precios de los comestibles agrava el hambre y la desnutrición en América Latina y el Caribe, que en 2010 afectaban a 52.5 millones de personas en el área, estimó hoy aquí la FAO en un encuentro regional sobre seguridad alimentaria. Esta reunión "es muy importante, ya que permite dialogar y discutir sobre las experiencias y progresos de cada país en el combate al hambre", dijo Juan García Cebolla, coordinador de la Iniciativa América Latina y el Caribe Sin Hambre que impulsa la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Un factor común en la región es que el principal obstáculo para garantizar la seguridad alimentaria es el acceso a los comestibles, lo que se agrava

en situaciones de alza de los precios como la actual, señaló la institución. P.C. América Latina, hambre, desnutrición, seguridad alimentaria, Superpeso impacta a caficultores Héctor A. Chávez Maya La creciente apreciación del peso frente al dólar se ha convertido en el principal factor que afecta los ingresos de los productores de café en México, pues con el actual tipo de cambio dejan de recibir casi un 25 por ciento de ingresos, que a lo largo de la cosecha se traducen en más de cuatro mil millones de pesos. Fernando Celis Callejas, integrante de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras, consideró que los altos precios del aromático están ocultando, en parte, el impacto de la sobrevaluación del peso en los ingresos de los productores. El precio del café en Nueva York se ubica en alrededor de 295 dólares las cien libras, y el mexicano se vende en no menos de 305 dólares, es decir que su costo en el mercado es 140 por ciento mayor con relación a abril de 2010, cuando costaba 127 dólares. Calificó de un error que el gobierno federal no le dé importancia a la apreciación del peso P.C. café, caficultores, precio Reforma Mejora percepción sobre seguridad Notimex Ciudad de México (6 mayo 2011).- En abril pasado, el índice de percepción sobre la seguridad pública en México se ubicó en 95.5 por ciento, lo que representa un aumento de 1.6 por ciento en relación a igual mes de 2010, cuando fue de 94 puntos. En su reporte, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) da a conocer que este incremento se registra luego que en marzo previo el indicador, resultado de la encuesta levantada por el organismo en 32 ciudades del País, se ubicó en 93.7 puntos, una baja de 2.5 por ciento respecto a los 96.1 del mismo mes del año pasado. P.C. índice de percepción sobre la seguridad pública, INEGI Crea EU 244 mil empleos en abril Reuters Washington DC, Estados Unidos (6 mayo 2011).- Estados Unidos creó muchos más empleos de los esperados en abril, de la mano de la mayor apertura de puestos en empresas privadas en cinco años, lo que dio cuenta de un fortalecimiento estructural de la economía, pese a que la tasa de desempleo subió a 9.0 por ciento. El Departamento de Trabajo dijo este viernes que las nóminas no agrícolas subieron en 244 mil empleos netos el mes pasado, la mayor cantidad en 11 meses. El avance provino fundamentalmente del sector privado, que abrió 268 mil puestos laborales, un récord desde febrero de 2006. P.C. empleo, Estados Unidos Analiza Banxico pronóstico crecimiento Reuters Helsinki, Finlandia (6 mayo 2011).- El Banco de México podría revisar la próxima semana su pronóstico de crecimiento económico para este año, dijo este viernes el Gobernador del Banco Central, Agustín Carstens, mencionando la firmeza de la actividad industrial en Estados Unidos. Carstens dijo el mes pasado que el crecimiento de la economía mexicana este año podría inclinarse hacia el techo del rango de un pronóstico de 3.8 por ciento a 4.8 por ciento. "La próxima semana emitiremos un nuevo informe de inflación. Ahí se podría corregir el pronóstico de crecimiento", dijo Carstens a Reuters Insider televisión en una conferencia de bancos centrales en Helsinki. P.C. pronóstico, crecimiento económico, Banxico Pierden Pymes fuerza en economía Verónica Gascón Ciudad de México (6 mayo 2011).- Las pequeñas y medianas empresas están perdiendo participación en la economía, ya que su aportación en la producción bruta total disminuyó 5 puntos porcentuales en 5 años, según los censos económicos del Inegi. En 2004, la micro empresa generaba 11.6 por ciento de la producción y en 2009 descendió a 8.3 por ciento; la pequeña pasó de 11.2 a 9.0 y la de las medianas se quedó estancada, con un ligero avance, de 17.3 a 17.4 por ciento, en ese lapso. P.C. Pymes Abre dólar a la baja; se vende en \$11.73 Gustavo de la Rosa Ciudad de México (6 mayo 2011).- La moneda nacional se mueve en terreno positivo en su cotización frente al dólar que retrocede 12 centavos en su cotización al menudeo. En ventanillas de Banamex, el billete verde se compra en 11.33 pesos mientras que la venta es de 11.73 unidades, una baja de 1.01 por ciento respecto al cierre de ayer. En casas de cambio y otros sucursales bancarias el dólar observa el mismo comportamiento descendente en la paridad cambiaria P.C. tipo de cambio, dólar Prevén nuevos máximos del crudo en 2012 Reuters Londres, Gran Bretaña (6 mayo 2011).- Goldman Sachs, que en abril predijo la corrección importante en los precios del petróleo que se dio esta semana, dijo este viernes que el barril podría superar los recientes máximos en 2012 debido a los ajustados suministros globales. El banco de Wall Street, considerado uno de los más influyentes en el negocio de materias primas, dijo que no descarta una nueva caída en los valores del petróleo en el corto plazo. El panorama de mediano plazo de Goldman dado a conocer este viernes evitó que los precios del petróleo sigan cayendo y lo ayudaba a recortar sus pérdidas en la sesión. P.C. crudo, Petróleo, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86160.html> Destacan adquisición de oro de México BERLÍN.— La prensa alemana destacó en sus primeras planas en internet la decisión de México de elevar de forma considerable el monto de sus reservas en oro, lo que algunos diarios interpretaron como una señal de la "desconfianza en el dólar". El semanario Spiegel subrayó ayer en su página web que México se "aseguró un tesoro millonario de oro" al comprar 93 toneladas de ese metalpreciado por un total de 4 mil 500 millones de dólares, lo que representó la mayor adquisición de ese tipo por parte de ese país en los últimos 40 años. Se resaltó que eso debe entenderse como una "señal de alerta" para Estados Unidos, ya que México se suma a Rusia y la India, países que en meses anteriores también "le dieron la espalda al dólar" para acumular reservas en oro. P.C. oro, reservas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86161.html> Precios de oro y petróleo, a la baja Ricardo Jiménez | El Universal El mercado de commodities contra todos los pronósticos experimentó sus mayores bajas en lo que va de este año, sobre todo el petróleo y el oro, debido a la incertidumbre en torno a la evolución de la economía de EU. La inquietud en torno a la debilidad de la actividad económica estadounidense, se explica básicamente por el anuncio de datos económicos poco favorables en días anteriores, como la caída del índice de servicios y el incremento en las solicitudes de desempleo. En ese contexto, el precio internacional del crudo cayó cerca de 9%, como es el caso de los futuros del West Texas Intermedio (WTI) que registró hacia el final de las negociaciones un valor de 100 dólares por barril, comparado con las últimas operaciones de la jornada previa (108.9 dólares), representó una pérdida de 8.17%, esto es un ajuste a la baja de 8.90 dólares. P.C. oro, petróleo, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86162.html> Cuarta baja consecutiva de la BMVRubén Migueles Tenorio | El Universal La Bolsa Mexicana de Valores sumó su cuarta jornada consecutiva de pérdidas, en línea con los mercados globales, por una sorpresiva alza en los pedidos semanales de subsidio por desempleo en Estados Unidos y crecientes preocupaciones sobre la expansión de la economía global. El Índice de Precios y Cotizaciones cerró hoy con una baja de 0.58%, para ubicarse en los 35 mil 325 puntos, su menor nivel desde

finales de octubre pasado, presionado por los títulos de Grupo México, Peñoles y Wal-Mart. Las acciones de la principal productora de cobre del país, bajan 2.09%; las de Peñoles cayeron 4.03%. En tanto que los títulos de la cadena comercial más grande del país, retroceden 1.47%. En Nueva York, el promedio industrial Dow Jones retrocede 1.10%, mientras que el índice tecnológico Nasdaq disminuye 0.48%. P.C. sistema financiero, BMV <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86167.html> El consumo sigue débil Ricardo Jiménez | El Universal La variable económica consumo en México aún presenta dificultades para reportar un crecimiento sostenido, debido a los problemas que existen para la creación de empleos, así como la caída del salario real de los trabajadores. El repunte esperado del Producto Interno Bruto (PIB) nacional para este año, donde se pronostica un incremento entre 4.5% y 5.05% para este año, sería explicado a parte de las exportaciones, por el consumo interno. En ese contexto, el crecimiento de la actividad económica difícilmente estaría sostenida por el consumo interno, cuando la mayoría de las personas apenas ganan para cubrir sus necesidades básicas, y no para comprar productos de lujo como son algunos de línea blanca o un carro. P.C. consumo interno, índice de confianza del consumidor El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/06/petroleo-retrocede-alza-dolar> Petróleo retrocede por alza del dólar Reuters Los precios del crudo en Estados Unidos pasaban a terreno negativo, mientras que el petróleo Brent recortaba ganancias este viernes, debido a un alza del dólar frente al euro. El euro retrocedía ante el dólar luego de que operadores, citando a medios alemanes, reportaron que Grecia había planteado la posibilidad de dejar la zona euro. El crudo estadounidense bajaba 0.75 centavos, a 99.05 dólares el barril. El Brent subía 90 centavos, a 111.70 dólares. P.C. petróleo, precios, tipo de cambio <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/06/empleo-eu-su-mejor-nivel-11-meses> Empleo de EU en su mejor nivel de 11 meses Reuters Estados Unidos creó muchos más empleos de los esperados en abril, de la mano de la mayor apertura de puestos en empresas privadas en cinco años, lo que dio cuenta de un fortalecimiento estructural de la economía, pese a que la tasa de desempleo subió a un 9.0 por ciento. El Departamento de Trabajo dijo el viernes que las nóminas no agrícolas subieron en 244,000 empleos netos el mes pasado, la mayor cantidad en 11 meses. El avance provino fundamentalmente del sector privado, que abrió 268,000 puestos laborales, un récord desde febrero del 2006. La cifra general superó los 186,000 empleos que esperaban los economistas desde los 221,000 creados en marzo, dato revisado desde una estimación original de 216,000. P.C. empleo, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/05/hay-1045-millones-programa-primer-empleo> Hay \$1,045 millones para el programa de primer empleo Leonor Flores / El Economista El gobierno tiene disponibles 1,045 millones de pesos para el Programa de Primer Empleo para entregar a las empresas como un estímulo fiscal de hasta 40% del Impuesto Sobre la Renta (ISR) que contraten a personal, sobre todo a jóvenes. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda, al cierre de marzo se reportaba un saldo disponible de 1,045 millones de pesos para entregar a los patrones interesados en obtener dicho incentivo. El programa se deriva de la reforma al ISR que se aprobó en el Congreso tras la propuesta presentada por el senador Manlio Fabio Beltrones para que los llamados ninis (jóvenes que no estudian ni trabajan) tuvieran una oportunidad en el mercado laboral. P.C. primer empleo, empleo, jóvenes <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/05/06/bancos-extranjeros-consolidan-ganancias> Bancos extranjeros consolidan ganancias Edgar Huérfano / El Economista Los bancos en México, como en toda Latinoamérica, se han convertido en un negocio muy rentable para sus matrices en el extranjero, al incrementar su participación en las ganancias globales, principalmente en el caso de los grupos españoles, por lo que se esperaría una mayor atención por parte de las administraciones de los corporativos internacionales hacia sus filiales mexicanas para distribuir el riesgo. Casos como BBVA Bancomer, donde la participación en las utilidades globales pasaron de 27.8% en el primer trimestre del 2010 a 38% 12 meses después, al igual que Santander, donde pasó de 6.41 a 12.1% en el mismo lapso, son el reflejo de las afectaciones que se están viviendo en las operaciones en España. P.C. sistema bancario, bancos extranjeros, ganancias <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/06/grecia-podria-abandonar-zona-euro> Grecia podría abandonar la zona euro Reuters Grecia planteó la posibilidad de salir de la zona euro en las negociaciones con la Comisión Europea y otros estados miembros en los últimos días, publicó el viernes Spiegel Online de Alemania. La revista dijo que los ministros de Finanzas de la zona euro se reunirían en Luxemburgo en la tarde del viernes para discutir la crisis griega y una posible reestructuración de su deuda estaría en la agenda de la reunión. "El Gobierno ha planteado la posibilidad de dejar la zona euro y reintroducir su propia moneda", dijo el reporte, sin citar fuentes. P.C. Grecia, zona euro, deuda <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/06/ue-fmi-toman-leccion-griega-e-irlandesa-portugal> UE y FMI toman lección griega e irlandesa para Portugal AFPEI programa de rigor exigido por la UE y el FMI a cambio de la ayuda financiera negociada con Portugal parece tener en cuenta las lecciones de los precedentes griego e irlandés, con objetivos más realistas y medidas menos severas que lo que temían los analistas. "El paquete de medidas parece menos agresivo que el de Grecia o Irlanda, lo que demuestra que la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) comprendieron que la fórmula utilizada provocaba el estrangulamiento del crecimiento económico", resume Joao Pereira Leite, economista del banco Carregosa. P.C. rescate financiero, Unión Europea, FMI, Portugal <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/05/06/campeche-aporta-mucho-recibe-poco> Campeche, aporta mucho y recibe poco Erick Ramírez / Corresponsal de El Economista Para el secretario de Finanzas de Campeche, Tirso Agustín R. de la Gala Gómez, la repartición federal de las riquezas obtenidas por la producción nacional de crudo no le hace justicia a su entidad, considerando que es el máximo productor de petróleo en México y aporta gran parte del presupuesto nacional, del cual 30% procede del negocio petrolero. En el 2010, Campeche recibió por participaciones federales 5,628.7 millones, de las cuales 27% se debe a participaciones por extracción de hidrocarburos y representa apenas 1,531 millones de pesos. Según datos del Instituto de Estadística Geografía y Catastro de Campeche (Infocamp) y la Secretaría de Finanzas local, el estado contribuye con 65.7% de la extracción total nacional de crudo, lo que representa 85% de todos los productos generados ahí cada año. P.C. petróleo, producción La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/alemania-y-grecia-sin-intenciones-de-dejar-zona-euro-afirman> autoridades/Alemania y Grecia sin intenciones de dejar zona euro, afirman autoridades Reuters Berlín/Atenas. Fuentes

de los gobiernos de Alemania y Grecia desmintieron el viernes que el país heleno hubiera planteado abandonar la zona euro y volver a su moneda, como lo publicó más temprano la revista alemana Spiegel Online. No existen planes para que Grecia deje la zona euro, aseguró una fuente del gobierno germano a Reuters. "Una salida no está en los planes ni estuvo en los planes", aseguró. Por su parte, un alto funcionario del ejecutivo griego también desmintió el reporte afirmando que no era cierto y que apuntaba contra el euro. "Tales reportes socavan a Grecia y al euro y sirven a la especulación del mercado", dijo el viceministro de Finanzas griego. P.C. Alemania, Grecia, zona euro [http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/baja-dolar-a-la-apertura-en-bancos-de-la-capital-mexicana-se-ubica-en-11-73-pesos](http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/baja-dolar-a-la-apertura-en-bancos-de-la-capital-mexicana-se-ubica-en-11-73-pesos/Baja%20d%C3%B3lar%20a%20la%20apertura%20en%20bancos%20de%20la%20capital%20mexicana%20se%20ubica%20en%2011.73%20pesos) Baja dólar a la apertura en bancos de la capital mexicana; se ubica en 11.73 pesos Notimex México, DF. Este viernes, el dólar libre se ubica hasta en 11.73 pesos a la venta en instituciones bancarias de la capital mexicana, lo que representa un descenso de nueve centavos en comparación con el término de la sesión de ayer, mientras que a la compra se adquiere en un mínimo de 11.33 pesos por unidad. En tanto, el euro alcanza una cotización máxima a la venta de 17.90 pesos, 62 centavos más que la víspera, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.148 pesos. En el Diario Oficial de la Federación, el Banco de México (BdeM) publica que el tipo de cambio para solventar operaciones en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 11.6934 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar [http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/aumenta-desempleo-en-eu-pese-a-adicion-de-244-mil-empleos](http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/aumenta-desempleo-en-eu-pese-a-adicion-de-244-mil-empleos/Aumenta%20desempleo%20en%20EU%20pese%20a%20adici%C3%B3n%20de%20244%20mil%20empleos) Aumenta desempleo en EU pese a adición de 244 mil empleos Notimex Washington. La tasa de desempleo en Estados Unidos se elevó a 9.0 por ciento en abril de 2011, pese a la adición de 244 mil nuevos empleos en el sector no agrícola, reveló este viernes el Departamento del Trabajo. Aunque los números de abril marcaron el decimocuarto mes consecutivo de crecimiento en la generación de empleos, la composición del reporte hizo evidente la falta de tracción que experimenta aún el mercado laboral. El jueves, el mismo Departamento de Trabajo dio cuenta de aumento de las solicitudes iniciales de ayuda desempleo la semana pasada, que cerraron en 474 mil, el mayor incremento desde agosto de 2010. P.C. empleo, desempleo [http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/en-mexico-un-paraiso-fiscal-con-un-modelo-economico-fallido-experto](http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/en-mexico-un-paraiso-fiscal-con-un-modelo-economico-fallido-experto/Es%20M%C3%A9xico%20un%20para%C3%ADso%20fiscal%20con%20un%20modelo%20econ%C3%B3mico%20fallido%3A%20experto) Es México un paraíso fiscal con un modelo económico fallido: experto Emir Olivares Alonso México, DF. México es un paraíso fiscal con un modelo económico fallido, porque tenemos una carga muy reducida, enfatizó David Ibarra Muñoz, doctor honoris causa por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En materia de reforma tributaria, señaló el catedrático de la Facultad de Economía (FE), "nos llevamos el campeonato mundial", porque el esquema tiene fallas estructurales enormes y no está en competencia con las políticas fiscales de otros países. Al impartir la cátedra extraordinaria Raúl Prebisch en esa entidad universitaria, aseguró que una reforma fiscal tardaría dos o tres años y tendría que realizarse en varias etapas y con la colaboración de autoridades, empresarios y trabajadores para lograr una mejor planeación. P.C. política fiscal, modelo económico, David Ibarra [http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/empleos-verdes-reducen-impacto-ambiental-para-lograr-niveles-sostenibles](http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/06/empleos-verdes-reducen-impacto-ambiental-para-lograr-niveles-sostenibles/Empleos%20verdes%20reducen%20impacto%20ambiental%20para%20lograr%20niveles%20sostenibles) Empleos verdes reducen impacto ambiental para lograr niveles sostenibles México, DF. El calentamiento global es un fenómeno que no sólo ha alterado los climas conocidos por el hombre, sino que también ha modificado los procesos productivos. En tiempos pasados se buscaba generar la mayor cantidad de productos en el menor tiempo posible, sin prestar atención a los contaminantes que emitían o a la electricidad empleada durante el proceso; esta situación ha cambiado, pues actualmente no sólo vigilan cuestiones como la emisión de gases de efecto invernadero, sino que se fomenta el uso de fuentes alternativas de energía. A partir de este deseo de convertir la producción en algo ecológico surgen los llamados empleos verdes, una iniciativa de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), que consiste en reducir el impacto ambiental de empresas y sectores económicos hasta alcanzar niveles más sostenibles. P.C. empleo verde, medio ambiente, cambio climático El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/mantiene/modesta/recuperacion/avance/PIB/marzo/elpepueco/20110506/elpepueco_2/Tes España mantiene su "modesta recuperación" con un avance del PIB del 0,2% hasta marzo EL PAÍS | Madrid 06/05/2011 España mantuvo durante el primer trimestre de 2011 su "modesta recuperación". Según la primera estimación sobre el avance del Producto Interior Bruto en este periodo que hoy ha publicado el Banco de España, la economía creció un 0,2% frente al último trimestre de 2010, con lo que mantiene el ritmo de subida con el que cerró el pasado año gracias al tirón de las exportaciones. Gracias a ello, en términos interanuales, el PIB habría crecido un 0,7%, una décima más que en el trimestre anterior. El organismo presidido por Miguel Fernández Ordóñez estima que el consumo de las familias se mantuvo en tasas de crecimiento -aunque todavía muy moderadas-, mientras que las exportaciones siguen con su fortaleza, lo que permitió mantener la aportación positiva del sector exterior -un 0,3% intertrimestral y un 1,4% interanual, dos décimas más que el último dato-, ya que las importaciones avanzaron a un ritmo más lento. Las ventas en otros países, principalmente EE UU, Alemania, Italia y los emergentes, se vieron favorecidas por la notable expansión de los mercados exteriores, añade. En concreto, las exportaciones, convertidas en el motor de la recuperación, crecieron casi un 20% interanual, seis puntos más que en el cuarto trimestre de 2010. P.C. Banco de España, PIB, crecimiento económico http://www.elpais.com/articulo/economia/endeudamiento/familiar/eleva/disposicion/encontrar/empleo/elpepueco/20110506/elpepueco_6/Tes El endeudamiento familiar eleva la disposición a encontrar empleo LUCÍA ABELLÁN 06/05/2011 La disposición de los españoles al trabajo ha roto el patrón aplicable a los tiempos de crisis. La población activa (mayores de 16 años dispuestos a trabajar, tengan o no empleo) se ha mantenido robusta pese a que el intenso crecimiento del paro desincentiva la búsqueda. El Banco de España dedica un apartado especial a este fenómeno y concluye que el sobreendeudamiento familiar, que ha animado a entrar en el mercado a personas cuyos hogares sufren las consecuencias del paro, potencia la demanda de trabajo. P.C. deuda, empleo, familia